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Школа нового поколения

Детская площадка: 
выгул собак запрещен

Пожарные-добровольцы умеют 
преодолевать трудности

Мы любим буги-вуги, 
мы танцуем буги-вуги

Жители района Хамовники попросили 
управу установить знак «Выгул собак за-
прещен» возле детской площадки. Уже 

на следующий день вместе с заместителем дирек-
тора по благоустройству ГБУ «Жилищник района 
Хамовники» Татьяной Варол корреспондент «МЦ» 
отправилась устанавливать таблички. 

Команда из Центрального округа стала победитель-
ницей пожарной эстафеты VII чемпионата Москвы 
по пожарно-прикладному спорту среди добровольной 

пожарной охраны. К своей работе ребята относятся серьезно: 
проходят инструктаж, тренируются. На дистанцию с огнету-
шителем и пожарными рукавами вышел корреспондент «МЦ» 
Андрей Объедков.  

«На улице стоит ужасная жара. Но я бу-
ду танцевать буги-вуги до утра» — пели 
в 80-х. Вы скажете: «Сегодня же никто 

не умеет танцевать этот танец», — и будете не-
правы. В Парке Горького это делают каждую 
неделю по вечерам. Буги-вуги танцевала наш 
корреспондент Илона Соболева.  
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МАРИЯ ТЮЛЯЕВА, 
УЧИТЕЛЬНИЦА АНГЛИЙСКОГО 
ЯЗЫКА, ПОЛУЧИЛА ГРАНТ 
СТОЛИЦЫ ЗА СЦЕНАРИИ 
УРОКОВ

В копилке Марии — 
45 сценариев 

для «Московской электронной 
школы». Видеоролики к ним она сни-
мает сама — помогает опыт работы 
на телевидении. Какой должна быть 
современная школа, Мария рас-
сказала «МЦ». 2
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ВАЖНО ЗНАТЬ

До окончания чемпионата мира 
по футболу, 15 июля, схема дорож-
ного движения изменилась на пере-
сечении Комсомольского проспекта 
и 3-й Фрунзенской улицы. 

Такие меры необходимы для того, 
чтобы улучшить дорожную ситуа-
цию на данном участке. 
Так, при движении от Фрунзенской 
набережной закрыт съезд с 3-й 
Фрунзенской улицы на основной 
ход Комсомольского проспекта. 
А при съезде с основного хода 
Комсомольского проспекта можно 
двигаться только прямо.
Для удобства автовладельцев 
был разработан альтернативный 
маршрут — для разворота и выезда 
на основной ход Комсомольского 
проспекта владельцам автотран-
спорта следует двигаться через 
2-ю Фрунзенскую улицу.

ТРАНСПОРТ

Восемь новых станций метрополи-
тена и около 100 километров новых 
дорог построят в Москве до конца 
текущего года. 

Об этом рассказал руководитель 
Департамента строительства сто-
лицы Андрей Бочкарев. По его сло-
вам, с начала года уже запущено  
дорожных объектов на 25 киломе-
тров, возведено 18 искусственных 
сооружений, включая путепрово-
ды, тоннельные сооружения, мо-
стовые переходы и 12 пешеходных 
переходов: подземных или надзем-
ных.  Кроме того, работы ведутся 
на продлении Калининско-Солн-
цевской линии от станции «Рамен-
ки» до «Рассказовки» — семь новых 
станций. 
Также к концу года планируют до-
строить 21 социальный объект — 
12 детских садов и 9 школ.

Дороги построятНовый маршрут 

Четыре раза за вклад в раз-
витие МЭШ была отмече-
на учитель английского 

языка школы № 1253 (район Ха-
мовники)Мария Тюляева. 
В ее копилке уже более 45 сце-
нариев уроков для «Московской 
электронной школы» (МЭШ), 
и она не планирует останавли-
ваться на достигнутом.
— Школа — моя счастливая га-
вань уже четыре года, — делится 
Мария. — Это очень комфорт-
ное, спокойное место, которое 
дает свободу для творчества.
А ведь когда-то Тюляева меч-
тала о карьере на телевидении. 
Окончив с отличием Москов-
ский лингвистический универ-
ситет, пару лет она преподавала 
в институте. Но чего-то в жизни 
не хватало.
— Мне хотелось почувствовать 
этот мир, испытать его, поэтому 
я пошла работать на телевиде-
ние, — вспоминает она.
Десять лет Мария была журна-
листом, успела окончить шко-
лу кинодокументалистики. 

Ее фильм «Никита и Никита» 
становился победителем кино-
фестивалей в Испании и Швей-
царии. А затем ей захотелось 
что-то поменять в своей жизни. 
И Мария стала искать работу 
в школе.
С выбором профессии она явно 
не ошиблась. Ведь именно шко-
ла дала ей возможность расти 
и развиваться по-новому.
— Когда появилась МЭШ, я одна 
из первых научилась ею пользо-
ваться, а потом решила поде-

Гранты для лучших

19 июня 2018 года. Учитель английского языка школы № 1253 Мария Тюляева демонстрирует возможности проекта «Московская 
электронная школа» на примере сценария урока, который она разработала сама

МНОГО СДЕЛАНО, ЧТОБЫ МОСКОВСКАЯ ШКОЛА МОГЛА ОРИЕНТИРОВАТЬСЯ НА ПОТРЕБНОСТИ 
НЕ ТОЛЬКО СЕГОДНЯШНЕГО, НО И ЗАВТРАШНЕГО ДНЯ, ТО ЕСТЬ ПОД БУДУЩИЕ РАБОЧИЕ МЕСТА, 
ПРОФЕССИИ. САМА ШКОЛЬНАЯ ЖИЗНЬ ТОЖЕ ДОЛЖНА БЫТЬ ВЫСОКОТЕХНОЛОГИЧНОЙ.
ИСААК КАЛИНА, министр правительства Москвы, руководитель Департамента образования
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3-я Фрунзенская ул.

3-я Фрунзенская ул.

2-я Фрунзенская ул.

Съезд с 3-й Фрунзенской 
улицы на основной ход 
Комсомольского про-
спекта закрыт

Альтернативный 
маршрут через 2-ю 
Фрунзенскую улицу

литься своими знаниями с кол-
легами, — говорит Тюляева.
Так у Марии появился свой 
видео блог в интернете.
— Мое самое первое обучающее 
видео набрало уже более 15 ты-
сяч просмотров, — говорит она.
Школа привлекает Марию еще 
и потому, что в ней она может 
видеть реакцию своих зрителей.
— В кино это редко получается, 
а тут ты непосредственно ра-
ботаешь с людьми, — поясняет 
она.
Есть у Тюляевой и своя методи-
ка преподавания. 
Во-первых, на ее уроках много 
устной речи.
— Иностранный язык нужен 
в первую очередь для коммуни-
кации, — считает она. 
Во-вторых, грамматику, по мне-
нию Марии, очень эффективно 
давать в виде коротких видео-
роликов.
— Такие ролики я снимаю са-
ма, — добавляет она.
Третье правило — 5–7 минут на 
уроке она уделяет запоминанию 
новых слов. Это оказалось очень 
продуктивно.
Помогает на занятиях не толь-
ко собственная методика, но 
и современные технологии. По 
мнению Тюляевой, благодаря 
появлению МЭШ дети стали 
больше интересоваться обра-
зованием.
— Каждый хочет теперь выйти 
к доске, потому что выполнять 
задание с помощью интерак-
тивной панели интереснее, — 
говорит она.
Поделилась Мария и секретом 
успешного создания сценария 
урока: надо научиться пользо-
ваться МЭШ, понимать мето-
дику, из чего состоит урок и на-
блюдать за тем, как усваивают 
материал ученики.  
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
okruga@vm.ru

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

Более 300 грантов от Департамента образования города Москвы за вклад 
в развитие «Московской электронной школы» получили столичные педагоги 
с начала этого года. 
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При съезде 
с Комсомольского 
проспекта можно  
проехать прямо
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Участникам «Московской смены» в Романов-
ской школе Пресненского района скучать не-
когда: что ни день — лекции или спортивные 
состязания. На этой неделе ребята сдавали 
нормы ГТО. К юным спортсменам присоеди-
нилась и корреспондент «МЦ». 

Смену 
вырастим 
спортивной

21 июня 2018 года. 
Восьмилетняя Аня 
Горностаева сдает 
нормативы комплекса 
«Готов к труду 
и обороне». Девочка 
15 раз отжалась, 
прыгнула в длину 
на 175 сантиметров. 
Педагоги говорят, 
что Аня самая 
активная участница 
соревнований

НОВОСТИ
Госпиталь 
будущего
На территории инновационного 
центра «Сколково» построят «Ум-
ный госпиталь будущего». 
Соответствующий меморандум 
подписали мэр Москвы Сергей 
Собянин и президент госпиталя 
«Бундан» Сеульского националь-
ного университета Джон Сан Хун 
на встрече в Кремле в присутствии 
президента России Владимира 
Путина и президента Республики 
Корея Мун Чжэ Ина. 
Госпиталь будет специализиро-
ваться на кардиологии, онкологии, 
реабилитации, травматологии 
и ортопедии, диагностике и ком-
плексных медицинских осмотрах. 
Планируется, что лечение в клини-
ке смогут проходить более 26 тысяч 
пациентов в год. В медучреждении 
создадут восемь операционных, 
а рассчитана клиника на 260 ко-
ек. Работать в госпитале будут не 
только российские специалисты, 
но и иностранные — 20 процентов 
от общего числа сотрудников. 
В московском госпитале «Бундан» 
будут проходить образовательные 
семинары и тренинги повышения 
квалификации для различных 
врачей и медработников, также 
клиника планирует осуществлять 
научную деятельность. 

Метро шаговой 
доступности 
На участке «Раменки — Расска-
зовка» Калининско-Солнцевской 
линии метро провели технический 
запуск поездов. Пассажирское 
движение откроют к концу авгу-
ста. Об этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин во время посеще-
ния станции метро «Солнцево».
— Сегодня промежуточное, 
но очень важное событие — мы 
запускаем технический поезд 
метро. Это еще не пассажирское 
движение, но тем не менее. Что 
это означает? Это означает, что все 
тоннели проложены, все станции 
построены, вся стройка в основном 
завершена, — сказал мэр города. 
Сергей Собянин заявил, что он 
давал поручение благоустраивать 
территории станций и парки, скве-
ры и дворы. По проекту террито-
рию у вестибюля должны украсить 
цветники, новые деревья и кустар-
ники. Также рядом со станцией 
«Солнцево» появятся парковка 
на 44 места и детская площадка.
Напомним, что решение о строи-
тельстве Солнцевского радиуса ме-
тро длиной 31 километр с 14 стан-
циями и электродепо «Солнцево» 
было принято в 2011 году. Строи-
тельство ведется поэтапно. В начале 
2014 года для пассажиров открыли 
первый участок от «Делового цен-
тра» до «Парка Победы». В 2017 году 
движение запустили на втором  
участке — от «Парка Победы» 
до станции «Раменки». На третьем 
участке («Раменки» — «Расска-
зовка»)строительство завершено, 
ведутся пусконаладочные работы. 
Открытие Солнцевского радиуса 
позволит улучшить транспортное 
обслуживание примерно 600 тысяч 
москвичей, проживающих в близ-
лежащих районах,в том числе около 
300 тысяч москвичей будут жить 
в пешей доступности от станций.

СЕЗОН

Приближающийся июль дает о себе 
знать — в столицу пришла жара. От зноя 
можно спастись в комнатах прохлады, 
которые открыты в территориальных цен-
трах социального обслуживания (ТЦСО).

Жители района Замоскворечье уже 
не первый год спасаются от жары в спе-
циальной комнате прохлады в филиале 
«Замоскворечье» ТЦСО «Таганский».
По словам министра правительства Мо-
сквы, руководителя Департамента труда 
и социальной защиты населения Влади-
мира Петросяна, такие помещения есть 
во всех центрах социального обслужива-
ния населения.
— Практически все комнаты обеспече-
ны кондиционерами и кулерами с про-
хладной водой, — сказал Петросян. 
Заместитель заведующего филиалом 
Оксана Миронова рассказала, что в по-
мещении поддерживают температуру 

от 18 до 22 градусов тепла. Комнаты поль-
зуются популярностью у жителей рай-
она. Заходит сюда и молодежь, но чаще 
все же жители старшего возраста. 
— Многие пожилые люди приходят к нам 
именно ради нее, — говорит Миронова.
В помещении с кондиционером есть 
библиотека, большой телевизор, рояль 
и гитара, а также кулер с водой и стакан-
чики.
— Помните 2010 год, когда была ано-
мальная жара? — говорит посетитель-
ница комнаты прохлады, 68-летняя 
Людмила Павловна Бузина. — Вот тут 
мы только и спасались.
Купить кондиционер, по словам Бузи-
ной, даже при очень большом желании 
в тот год было невозможно — их просто 
все раскупили. Поэтому пенсионерка 
приходила в комнату прохлады прак-
тически на целый день. Она говорит, 
что здесь можно не только спрятаться 

от жары, но и провести время в прият-
ной компании.
— Здесь не только приятно посидеть, 
но и пообщаться, — улыбается Людмила 
Павловна. — Очень много интересных 
людей, историй. 
80-летний Аркадий Кубланов тоже от-
мечает доброжелательное отношение 
сотрудников центра. 
— Я иногда сюда прихожу на концер-
ты, — говорит он. — В жару здесь ком-
фортнее, чем дома.
Сейчас в Москве оборудовано 300 ком-
нат прохлады в центрах соцобслужива-
ния. Как сообщает пресс-служба Депар-
тамента труда и социальной защиты 
населения они способны принять более 
100 тысяч человек в месяц. При необхо-
димости посетителям окажут помощь 
медицинские сестры, в том числе до-
врачебную, в случае резкого ухудшения 
состояния здоровья. 

От жары спасают комнаты прохлады

Программа активного детского отдыха «Московская смена» 
особенно актуальна для малообеспеченных семей, у которых 
в силу ряда причин не было возможности организовать лет-
ний отдых для ребенка. Участие в программе дает гарантию, 
что школьник будет занят чем-то полезным. В каждую сме-
ну ребята  примут участие в более чем 100 познавательных, 
профориентационных и спортивных мероприятиях на базе 
учреждений социальной защиты населения и учрежде-
ний культуры города Москвы. Также в рамках программы 
«Универсальный код безопасности» дети в игровой 
и доступной форме ознакомятся с основами безопас-
ности жизнедеятельности. «Московская смена» — 

это не только отдых, но еще и обучение.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ТАТЬЯНА ДАНЬКО
руководитель Управления социальной защиты 
населения Центрального административного 
округа Москвы

— Сдача норм ГТО введена сей-
час на всех ступенях образова-
ния, — рассказывает Татьяна 
Окань. — Мы решили провести 
ее в летнюю смену.  
Участие в состязаниях приняли 
все желающие, которые допу-
щены по состоянию здоровья. 
Для каждого возраста здесь 
свои нормативы. А победите-
лей определяют по возрастным 
группам.

— Задача нашего лагеря — при-
влекать детей к здоровому обра-
зу жизни, —  объясняет началь-
ник летней образовательной 
«Московской смены» Галина 
Паришкура.
За два часа состязаний ребята 
успели и набегаться, и пооб-
щаться, а победителей награди-
ли  грамотами.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

В Романовской школе де-
виз «Московской сме-
ны» — «Спорт продлевает 

жизнь». Творческие занятия 
и экскурсии здесь тоже прохо-
дят, но упор опытные педагоги 
делают на активности: футбол, 
волейбол, баскетбол. 
Спортзал школы украшен ярки-
ми шариками — сегодня здесь 
проходит подготовка к сдаче 
норм комплекса «Готов к тру-
ду и обороне» (ГТО). Учителя 
решили превратить это меро-
приятие в праздник и устроили 
его в формате состязаний. Ре-
бята шумно обсуждают, кто по-
бьет рекорды одноклассников.
Восьмилетняя Аня Горностаева 
делает разминку, чтобы не по-
тянуть мышцы. 
— Я люблю бег и любые под-
вижные игры, — рассказывает 
Аня. — Готовилась к сегодняш-
нему празднику еще с вечера. 
В зале раздается резкий сви-
сток:  учитель физкультуры 
Татьяна Окань дает сигнал к на-
чалу.   
Результаты Ани — одни из 
лучших. Восьмилетняя девоч-
ка 19 раз за 30 секунд сделала 
упражнение на пресс, 15 раз от-
жалась, короткую дистанцию 
пробежала за 30 секунд и прыг-
нула на 175 сантиметров в дли-
ну. Организаторы в один голос 
утверждают: Аня самая активная 
участница всех соревнований. 

нилась и корреспондент «МЦ». 

21июня 2018 года. 
Восьмилетняя Аня 
Горностаева сдает
нормативы комплекса 
«Готов к труду 
и обороне». Девочка 
15 раз отжалась, 
прыгнула в длину 
на175 сантиметров. 
Педагоги говорят,
что Аня самая 
активная участница 
соревнований

Программа
особенноа
в силуряд
ний отды
что школ
нуребят
профор
учрежд
ний кул
«Унив
и дос
нос

ПРЯМАЯ РЕ

ТАТЬЯНА ДАН
руководитель
населения Цен
округа Москвы

Восьмилетняя А
делает разминк
тянуть мышцы.
— Я люблю бе
вижные игры, —
Аня. — Готовил
нему празднику
В зале раздает
сток:  учитель
Татьяна Окань д
чалу.   
Результаты А
лучших. Восьм
ка 19 раз за 30
упражнение на
жалась, коротк
пробежала за 3
нула на 175 сан
ну. Организато
утверждают: Ан
участница всех
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Халтурную работу заставят переделать

ВЫЕЗД ПО ВЫЗОВУ

Вас слышат, 
меры принимаются

Уважаемые читатели, 
присылайте ваши вопросы 
и жалобы для нашей постоянной 
рубрики. Мы обязательно 
постараемся вам помочь. Вместе 
мы сделаем наш Центральный 
округ лучше!

okruga@vm.ru
(499) 557-04-24

особенно пожилой, может легко 
споткнуться, упасть и получить 
травму. 

Время менять привычки
Александр Михайлов работы не 
принял. 
— Работы, итог которых мы ви-
дим, не согласованы управой. 
Я дам распоряжение «Жилищ-
нику», чтобы они разработали 
четкий проект благоустройства 
этой территории, обговорили 
его с управой, а уже потом при-
ступили к реализации, — про-
комментировал Александр Ми-
хайлов. 

22 июня 2018. Глава управы района
Александр Михайлов не принял 
работы возле метро «Шелепиха»

Подходим ближе и не можем по-
верить своим глазам: поручень 
один непокрашенный, ржавый, 
с острыми углами. Хватаюсь за 
него: он шатается. 
— Прямые углы травмоопас-
ными и для детей, и для взрос-
лых, — говорит Михайлов. — Не 

хватает ограничи-
тельных бортиков, 
которые отделяли 
бы тротуар от до-
роги! Для мам с ко-
лясками спускаться 
по-прежнему опас-
но. Такие работы мы 
не принимаем! 

Осмотрев место, он выявил на-
рушения и в высоте ступенек: 
перепады больше пяти санти-
метров недопустимы. Человек, 

распоряжения управы. По его 
словам, указание было выдано 
сотрудникам ГБУ «Жилищник 
Пресненского района». 
— Мы дали четкие поручения 
«Жилищнику», чтобы здесь 
установили перила и ограни-
чительные бортики, — расска-
зывает глава управы, пока мы 
идем к остановке. — По отчету 
они все выполнили. 
От не приспособленных для 
пешеходов подъема и спуска 
к остановке страдали многие 
жители ближайших домов. 
Планировалось поставить здесь 
поручни — чтобы можно было 
безопасно спускаться и под-
ниматься, придерживаясь за 
них, например осенью и зимой, 
и ограждения — чтобы коляски 

Работы по оборудованию спусков возле 
станции метро «Шелепиха» проведут 
в ближайшие две недели. На данный 
момент работы выполнены с ненад-
лежащим качеством: не соблюдены 
нормативы требований по эксплуата-
ции. Вынесено взыскание заместителю 
директора ГБУ «Жилищник Преснен-
ского района» Сергею Орлову, ситуация 
с качеством работ взята на личный 
контроль главой управы Пресненского 
района.  

КОММЕНТАРИЙ

РОМАН КУЛИЕВ 
первый 
заместитель 
главы управы 
по вопросам ЖКХ 
и благоустройства

и велосипеды не выкатывались 
на проезжую часть. Когда нача-
лись работы, Иван Орлов звонил 
в редакцию и радовался. 
— Один поручень уже установи-
ли, — говорил он. 
Но радость была недолгой. По 
словам Орлова, на этом все и за-

кончилось. С Александром Ми-
хайловым мы идем к остановке. 
Издалека вижу, что поручень 
только один. 

Глава управы пообещал, что 
в ближайшие две недели на ме-
сте ржавого поручня появится 
новый, современный — из не-
ржавеющей стали, с закруглен-
ными, как и положено, краями, 
чтобы за него никто не цеплялся 
и не получил травм. 
Поручни установят с обеих сто-
рон спуска. Появятся и ограни-
чительные бортики.  
Решение вопроса с дорожками 
возле остановки «Шелепиха» 
глава управы взял под личный 
контроль. 
За продолжением истории о «Ше-
лепихинском спуске» следите 
в следующих выпусках «Москва. 
Центр». 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru  

Работы у остановки обще-
ственного транспорта 
«Шелепиха» были начаты 

по обращению Орлова  в конце 
мая (мы писали об этой пробле-
ме в № 16). И вот в редакции сно-
ва раздался тревожный звонок. 
Корреспондент «МЦ» выехала 
на место вместе с главой упра-
вы Пресненского района: Алек-
сандр Михайлов решил сам 
посмотреть, как выполняются 

л

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

На горячую линию повторно 
обратился житель Преснен-
ского района Иван Орлов: по-
ручень у остановки «Шелепи-
ха» установили, но он ржавый 
и шатается, а ограждения нет.
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В редакцию обрати-
лась жительница рай-
она Якиманка Инна 
Пичугина с просьбой 
убрать в подъезде 
пандус, который 
по собственной ини-
циативе установил 
один из соседей. 

Инна Пичугина рассказа-
ла, что около семи лет 
назад один из жителей 

по собственной инициативе 
установил в подъезде № 2 дома 
3/9 по улице Большая Полянка 
пандус для своего сына-инвали-
да. В известность об этом никого 
не поставил.
— Подъемником никогда не 
пользовались, по габаритам он 
намного больше, чем лестнич-
ный марш, — описывает ситу-

ацию Инна Михайловна. — За-
чем его установили — большая 
загадка для всех.
Жители подъезда просили 
управляющую компанию дома 
убрать мешающий всем подъ-
емник. 
— Он занимает всю лестницу. 
А если случится пожар, то как бы 
мы выбирались? — возмущает-
ся Инна Михайловна.
Обращение на горячую линию 
было передано в управу района.  
— Для начала мы отправили за-
прос в многофункциональный 
центр, чтобы выяснить, живут 
ли в доме инвалиды,  — расска-
зывает начальник отдела жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства  управы района Якиманка 
Янина Нагорняк. — Нам дали 
ответ: «не проживают». 
Сотрудники управы выяснили, 
числится ли на балансе  город-
ских служб этот подъемник. 
— Обычно пандусы обязатель-
но регистрируют. Все подъем-
ные платформы должны иметь 
собственника, этот не исключе-
ние. Собственник обеспечивает 
мероприятия по вводу подъем-
ной платформы в эксплуатацию 
и ее техническое обслужива-
ние, — объясняет Нагорняк. — 

Пандус демонтировали
ЕСТЬ РЕЗУЛЬТАТ

На вопросы и жалобы читателей, присланные 
в газету «Москва Центр», отвечают руководи-
тели Центрального административного округа 
и районов ЦАО.

Сергей Золотарев, глава управы Тверского района
Выполнены работы по влажной уборке подъезда № 1, установле-
ны резинки на ковшах мусоропровода. 
Начальнику мастерского участка ГБУ «Жилищник района Твер-
ской» поручено взять на контроль уборку мест общего имуще-
ства собственников многоквартирного дома и лестничных кле-
ток в соответствии с Нормами и правилами технической эксплу-
атации жилищного фонда. 

Дмитрий Башаров, глава управы Мещанского района
Сотрудником управляющей компании ГБУ «Жилищник Мещан-
ского района» 6 июня по данному адресу произведены работы по 
устранению незначительной течи на трубе горячего водоснаб-
жения. 
Акт комиссионного обследования с учетом праздничных дней 
составлен 14 июня. 

Александр Михайлов, глава управы Пресненского района
По вопросу шума от предприятия общественного питания при-
няты следующие меры: до сведения руководства ресторана 
в письменном виде доведена информация о поступившей жало-
бе. Руководство ресторана провело обследование оборудования, 
причины шума найдены. 
В официальном ответе управе Пресненского района ресторан 
сообщает: приняты меры по устранению шума, проведена вне-
плановая профилактика оборудования. Вопрос поставлен на 
контроль. 
В случае возобновления шума от оборудования ресторана и по-
вторной жалобы потребуется провести замер уровня шума непо-
средственно в квартире заявителя. 

Ольга Шовгеня, исполняющая обязанности главы управы района 
Хамовники
Уборка сквера и прилегающей территории выполнена. 
Проведена разъяснительная работа с ответственными сотруд-
никами, отвечающими за санитарное содержание этого сквера, 
чтобы в дальнейшем подобных нарушений не было. Сквер на-
ходится на обслуживании Государственного бюджетного учреж-
дения «Автомобильные дороги ЦАО». 

В подъезде проблема с мусоропроводом. Резинок-уплотните-
лей на ковшах мусоропровода нет, поэтому они очень гремят, 
идет запах от мусоропровода. Камера сбора отходов на первом 
этаже не мыта, стены и пол сильно пахнут. Особенно сильно за-
пах чувствуется летом, когда жарко. 
Татьяна Малахова, жительница Тверского района, ул. Чаянова, д. 12, п. 1

5 июня обратился в центральную диспетчерскую Мещанского 
района. Просил вызвать сотрудника для составления акта о про-
течке трубы горячего отопления. 5-го числа никто не появился. 
6-го числа позвонили и сказали, что мне надо вызвать сантехни-
ка, и через три дня будет готов акт... Сантехник пришел и сфото-
графировал. На 13 июня акта еще нет. Когда будет готов акт? 
Владимир Колесиков, житель Мещанского района, Грохольский пер., 10/5

На первом этаже нашего дома находится ресторан. Сегодня но-
чью я не могла спать из-за шума от холодильного оборудования 
ресторана. Хочется тишины в ночное время. Прошу помочь.
Юлия Ежова, жительница Пресненского района, ул. Малая Бронная, 13

Сквер при входе на Новодевичье кладбище завален мусором. 
Там проводят экскурсии, и туристы фотографируют завалы. 
Прошу убрать мусор с территории кладбища. 
Ирина Буденная, жительница района Хамовники, ул. Хамовнический Вал, 32

ДЕЖУРНЫЙ ОТВЕЧАЕТ

МЕЩАНСКИЙ РАЙОН
Илья Иконников, житель дома № 6 
на Троицкой улице, пожаловался, что 
во дворе не установлено ни одной урны, 
мелкий мусор некуда выбрасывать. 
Управа дала соответствующее поруче-
ние ГБУ «Жилищник района Мещан-
ский», работы были проведены.   
Глава управы Дмитрий Башаров сооб-
щил: по указанному адресу урны устано-
вили и закрепили. 

КРАСНОСЕЛЬСКИЙ РАЙОН
Житель 1-го Коптельского пер., 26, 
стр. 1, Оскар Иванов обратился с прось-
бой устранить ямы и выбоины на дороге 
возле спортивной площадки по этому 
адресу. 
Глава управы района Сергей Носков 
сообщает: работы по ремонту асфальто-
бетонного покрытия возле спортивной 
площадки оперативно проведены. Заме-
чание устранено. 

РАЙОН ХАМОВНИКИ
Ольга Козлова, проживающая по адресу: 
ул. Смоленская, 7, пожаловалась на огром-
ные очереди в отделении Пенсионного 
фонда на Саввинской набережной. Испол-
няющая обязанности главы управы Ольга 
Шовгеня рассказала, что в клиентскую 
службу на Саввинской набережной мож-
но записаться на прием на точное время. 
Для этого надо позвонить по телефону 
службы   (499) 248-76-20.

РАЙОН АРБАТ
Ольга Кутейникова, проживающая 
по адресу: Большой Девятинский пер., 3, 
попросила засеять газон во дворе.
В течение нескольких дней проблему 
устранили. 
Глава управы района Максим Дерюгин 
уточнил: по этому адресу провели ре-
культивацию газона с подсевом семян 
газонной травы. На данный момент се-
мена находятся на стадии прорастания.  

Ведь подъемник — сложный 
механизм.
Просто так убрать подъемник 
было нельзя: ведь если в доме 
жили бы инвалиды, то механизм 
просто поставили бы на баланс 
и решали проблему иначе. 
— Если бы в подъезде проживал 
инвалид,  то необходимо было 
бы собственнику обеспечить 
проведение вышеуказанных 
мероприятия, — говорит На-
горняк. 
Работы по демонтажу подъем-
ника проводили сотрудники ГБУ 
«Жилищник района Якиманка» 
и ОАО «Мослифт». Сейчас ме-
ханизм демонтирован. Правда, 
следы на стенах в подъезде от 
конструкции остались, зато те-
перь стало намного просторнее.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru  

ПОДЪЕМНИК 
СТОЯЛ БЕЗ ДЕЛА 
С МОМЕНТА 
ЕГО УСТАНОВКИ 
И МЕШАЛ 
ПРОХОДУ

Жители Москвы и Московской 
области имеют право на бесплат-
ную установку в зданиях панду-
сов для детских и инвалидных ко-
лясок. Для этого нужно получить 
согласие собственников квар-
тир в подъезде и подать заявку 
в управляющую организацию до-
ма. Заявку рассмотрят в течение 
30 дней, примут решение и нач-
нут работы. 
Есть и второй путь — обращение 
в органы власти (управы, муни-
ципалитеты). Они могут зака-
зать работу по установке пандуса 
управляющей организации. 

СПРАВКА
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27 апреля 2018 года. Так выглядел подъезд, когда корреспондент в первый раз приехала 
к жительницам дома 3/9 на Большой Полянке Инне Пичугиной (на переднем плане) и Татьяне 
Шведовой. Сейчас подъемник демонтировали, и проходу жильцов ничего не мешает
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■ Район Арбат. Трубниковский пер., 
21, стр. 1 (ТЦСО «Арбат»). Тема встре-
чи: «О работе по снижению задолжен-
ности за жилищно-коммунальные 
услуги».
■ Басманный район. Ул. Госпиталь-
ный Вал, 5, корп. 18 (Совет ветеранов). 
Тема встречи: «О социально направ-
ленной деятельности и предоставле-
нии льгот социально незащищенным 
группам граждан».
■ Район Замоскворечье. Ул. Бах-
рушина, 13, управа. Тема встречи: 
«О работе районной Комиссии 
по делам несовершеннолетних 
и защите их прав». 
■ Красносельский район. Бобров 
пер., 6, стр. 2 (библиотека-читальня 
им. И. С. Тургенева). Тема встречи: 
«О взаимодействии с общественными 
организациями и объединениями 
района».
■ Мещанский район. Глинистый 
пер., 7 (школа № 1297). Тема встречи: 
«О социально направленной дея-
тельности и предоставлении льгот 
социально незащищенным группам 
граждан».
■ Пресненский район. Ул. Манту-
линская, 5 (ПКиО «Красная Пресня»). 
Тема встречи: «О ходе проведения 
работ по выявлению недеклариру-
емых фактов сдачи в аренду жилых 
помещений».
■ Таганский район. Ул. Марксистская, 
9, корп. 2 (школа № 498). Тема встречи: 
«О благоустройстве дворовых терри-
торий и ремонте подъездов».
■ Тверской район. Ул. Каретный 
Ряд, 5/10 (Библиотека киноискусства 
им. С. М. Эйзенштейна). Тема встречи: 
«О досуговой, социально-воспита-
тельной, физкультурно-оздорови-
тельной работе с населением в летний 
период». 
■ Район Хамовники. Ул. Пречистен-
ка, 14 (управа района). Тема встречи: 
«О работе по выявлению и вывозу 
брошенного, разукомплектованного 
автотранспорта в районе». 
■ Район Якиманка. Ул. Донская, 21 
(школа № 1799). Тема встречи: «О про-
ведении работ по озеленению терри-
тории района и содержанию зеленых 
насаждений».

АНОНС
Встречи глав управ районов ЦАО 
с населением пройдут в среду, 
4 июля, в 19:00. 

ИНФОРМАЦИЯ

■ 4 июля 16:00–19:00, прием населения, 
Колокольников пер., 22.
■ 7 июля 12:00–14:00, встреча с жите-
лями района Хамовники, ул. Пречи-
стенка, 32/1, стр. 1 (Детская музыкаль-
ная школа им. В. И. Мурадели). 
■ 14 июля 12:00–14:00, встреча с жите-
лями района Хамовники, ул. Макаренко, 
1/19, библиотека № 19 им. Ф. М. Досто-
евского.
■ 18 июля 16:00–19:00, прием населе-
ния, Фурманный пер., 13, стр. 8, обще-
ственная приемная.
■ 21 июля 12:00–14:00, встреча с жите-
лями Красносельского района, Бобров 
пер., 6, стр. 1,2, библиотека-читальня 
им. И. С. Тургенева.
■ 28 июля 12:00–14:00, встреча с жи-
телями Тверского района, Лесная ул., 
63, стр. 1, библиотека № 2 им. Ю. В. Три-
фонова. 
Телефон для справок (495) 692-47-60

График приемов и встреч 
с жителями депутата Госдумы 
Николая Гончара в июле 2018 года 

На публичные слушания представ-
ляется проект внесения изменений 
в правила землепользования 
и застройки города Москвы в от-
ношении территории по адресу: 
г. Москва, ул. Новорязанская, вл. 10 
(кад. № 77:01:0003018:3632). 
Информматериалы по теме пу-
бличных слушаний представлены 
на экспозиции по адресу: В. Крас-
носельская ул., 30, в помещении 
ГБОУ Пушкинский лицей № 1500. 
Экспозиция открыта с 09.07.2018 
по 16.07.2018 года, выходной день 
воскресенье, с 16:00 до 19:00, суб-
бота с 10:00 до 15:00. На выставке 
проводятся консультации по теме 
слушаний. Собрание участников 
публичных слушаний состоится 
20.07.2018 года в 19:00 по адресу: 
В. Красносельская ул., 30, в по-
мещении ГБОУ Пушкинский лицей 
№ 1500. Начало регистрации 18:30. 

В период проведения слушаний 
участники имеют право пред-
ставить свои предложения и за-
мечания по обсуждаемому проекту 
посредством: записи предложений 
и замечаний в период работы экс-
позиции; выступления на собрании 
участников публичных слушаний; 
внесения записей в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в со-
брании участников слушаний; на-
правления в течение недели со дня 
проведения собрания слушаний 
письменных предложений, замеча-
ний в Окружную комиссию. Публич-
ные слушания по внесению изме-
нений в правила землепользования 
и застройки проводятся в границах 
территориальной зоны, для которой 
установлен такой градостроитель-
ный регламент (ст. 31 «Градострои-
тельного кодекса РФ» от 29.12.2004 
№ 190-ФЗ (ред. от 31.12.2017). 

Контакты Окружной комиссии: 
(499) 264-91-16, (495) 912-51-25, 
109147, Москва, ул. Марксистская, 
24, nisapovaak1@mos.ru. Информ-
материалы в интернете: официаль-
ные порталы префектуры ЦАО cao.
mos.ru и управы Красносельского 
района krasnoselsky.mos.ru.

■
На публичные слушания пред-
ставляется проект межевания 
территории части квартала, огра-
ниченного границей кадастрового 
участка 77:01:0006002:4, грани-
цей Южного административного 
округа.
Информационные материалы 
по теме публичных слушаний 
представлены на экспозиции по 
адресу: ул. Ленинский пр-т, 13 (холл 
1-го этажа). Экспозиция открыта 
с 9 июля 2018 года по 16 июля 2018 
года, будни с 15:00 до 19:00; суббота, 

14 июля, с 11:00 до 15:00; воскресе-
нье, 15 июля, выходной. На выставке 
проводятся консультации по теме 
слушаний. Собрание участников 
публичных слушаний состоится 
17 июля 2018 года по адресу: Ле-
нинский пр-т, 13 (многопрофильный 
лицей № 1799). Начало в 19:00. Реги-
страция участников с 18:30. В период 
проведения публичных слушаний 
их участники имеют право предста-
вить свои предложения и замечания 
по обсуждаемым проектам посред-
ством: записи предложений и заме-
чаний в период работы экспозиции; 
выступления на собрании участников 
публичных слушаний; внесения за-
писи в книгу (журнал) регистрации 
участвующих в собрании участников 
публичных слушаний; подачи в ходе 
собрания письменных предложений 
и замечаний; направления в течение 
недели со дня проведения собрания 

участников публичных слушаний 
письменных предложений, за-
мечаний в окружную комиссию. 
Номера контактных справочных 
телефонов Окружной комиссии: 
(499) 238-35-53; (495) 912-51-25. 
Почтовый адрес окружной комис-
сии: 109147, г. Москва, ул. Марк-
систская, 24.
Электронный адрес окружной ко-
миссии: nisapovaak1@ mos.ru.
Информационные материалы 
по проекту размещены на сайтах 
в интернете: официальный портал 
префектуры ЦАО cao.mos.ru До-
кументы/ публичные слушания 
и официальный сайт управы района 
Якиманка http://yakimanka.mos.ru

Комиссия при правительстве 
Москвы по вопросам градостро-
ительства, землепользования 
и застройки в ЦАО

ОФИЦИАЛЬНО
Оповещение о проведении публичных слушаний

Жители района Хамов-
ники на встрече с ис-
полняющей обязан-
ности главы управы 
с населением 20 июня 
попросили во дворе 
одного из домов уста-
новить знак «Выгул со-
бак запрещен». 

Встречи глав управ с жителя-
ми прошли в каждом райо-
не ЦАО. Особое внимание 

уделили несанкционированной 
торговле, снижению задолжен-
ности за услуги ЖКХ и благо-
устройству дворов. 
Жительница района Хамовни-
ки Зоя Книжникова попросила 
установить во дворе дома № 29, 
корпус 2, по улице Усачева знаки, 
запрещающие выгул собак.
— У нас отличный маленький 
парк возле дома, хорошая дет-
ская площадка, но гулять невоз-

можно, — описывает ситуацию 
Книжникова. — Газон загрязнен, 
на нем выгуливают собак! 
Исполняющая обязанности гла-
вы управы Ольга Шовгеня отве-
тила:  таблички установят в бли-
жайшее время. 
Уже на следующий день вместе 
с заместителем директора по бла-
гоустройству ГБУ «Жилищник 
района Хамовники» Татьяной 
Варол мы отправились устанав-
ливать таблички.
— Мы поставили сразу две ин-
формационные таблички вы-

Знаки установлены, 
выгул запрещен

21 июня 2018 года. Зоя Книжникова держит в руках яркую табличку, 
запрещающую выгул собак. Уже через 10 минут знак был прочно закреплен

Выгул домашних живот-
ных запрещен правила-
ми  их содержания в сле-
дующих местах: детские 
и спортивные площадки, 
места общественного пи-
тания, участки учебных 
и медицинских учреж-
дений, кладбища, пляжи 
и придомовые территории.

КСТАТИ

сотой в 1,5 метра с разных вхо-
дов, — показывает Татьяна. 
Теперь с собаками придется 
ходить в другое место. Кстати, 
в управе района уже обсудили 
выделение территории для от-
дельной собачьей площадки. 
В Красносельском районе с жите-
лями обсудили снижение задол-
женности за ЖКХ. Ольга Громова 
(ул. Гаврикова, 2/38) поинтере-
совалась: снизят ли ежемесяч-
ную плату за капремонт, если он 
уже проведен. 
На вопрос ответил глава управы 
Сергей Носков:
— Это невозможно. Как в любом 
фонде, есть общий счет, где акку-
мулируются финансы, и из них 
идет расчет на все районы. Вы 

платите за тех, чьи дома еще не 
ремонтировали, так же, как кто-
то платил за ваш капремонт. 
Житель Таганского района Алек-
сей Шевцов на встрече выступил 
с предложением создать скейт-
площадку для детей.
— У нас в районе есть школьные 
кружки, но они платные. Те, кто 
приезжает к нам на лето в гости, 
не могут там заниматься. Давай-
те создадим площадку, где ребята 
смогут бесплатно кататься на ро-
ликах, самокатах и скейтбордах.
Глава управы Александр Миша-
ков ответил, что займется реше-
нием вопроса. 
— Думаю, сделать площадку по-
лучится. В нашем районе таких 
еще нет, — добавил Мишаков. 
В Тверском районе жительница 
Ирина Якимова спросила, мож-
но ли организовать регулярный 
полив растений в Вадковском 
переулке. 
Глава управы Сергей Золотарев 
ответил, что вопрос поставят на 
контроль и решат в ближайшее 
время. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА 
okruga@vm.ru

ШТРАФ ЗА ВЫГУЛ СОБАК 
В НЕПОЛО ЖЕННОМ МЕСТЕ  
ОТ 1 ДО 1,5 ТЫСЯЧИ РУБЛЕЙ
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В чемпионате участвуют 
спортсмены-доброволь-
цы из 837 общественных 

объединений пожарной охраны 
Москвы. В первый день сорев-
нований два десятка команд из 
столицы собираются на учеб-
ном полигоне для подготовки 
спасателей и пожарных. Их ждет 
пожарная эстафета.
— Круг стадиона разделен на че-
тыре отрезка, которые должны 
пройти четыре участника коман-
ды, — объясняет всем коман дам 
судья Анна Семизорова. 

Побеждает та команда, которая 
покажет лучший результат на 
время. При этом результат не 
засчитывается, если спортсме-
ны допустят ошибку. Команды 
приглашаются попарно. Звук 
стартового пистолета — и вот 

14 июня 2018 года. Сергей Цветков 
(со шлангом) и Иван Яговкин 
из команды «Станкина» участвуют 
в соревновании по боевому раз-
 вер тыванию пожарных рукавов (1). 
Эстафета (3) стала призовой 
для команды ЦАО (2): рекордное 
время — 1 минута 18 секунд

Парень считает, что знания, по-
лученные в добровольной по-
жарной дружине, пригодятся 
в жизни: ведь пожар может воз-
никнуть где угодно.  Его слова 
подтверждает и руководитель 
команды Дмитрий Яновский.
— Нас привлекают на обще-
ственные мероприятия, — рас-
сказывает он. — Мы следим, 
чтобы в жаркую погоду в лесо-
парковых зонах отдыхающие не 
курили и не разводили костры.
Со слов мужчины, раньше по-
жары от разведенных костров 
бывали достаточно часто.
— Сейчас с помощью обще-
ственников, представителей  
пожарных дружин ситуация из-
менилась, — считает Яновский.
По его словам, ребята не счита-
ются с личным временем, вы-
ходят на дежурства, понимая, 
насколько это важно для горо-
да. И это все на безвозмездной 
основе. 
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
okruga@vm.ru

два участника состязаний сры-
ваются с места, словно на Олим-
пийских играх. Только  здесь все 
серьезнее: в реальной обстанов-
ке речь не о спортивных награ-
дах, а о человеческих жизнях. 
На препятствии-лестнице спорт-
смены перепрыгивают через 
ступеньки. Один из участников 
оступается, лестница покачи-
вается в сторону, но он успевает 
запрыгнуть на крышу «дома». 
А следующие участники уже рас-
правляют пожарные рукава. 
Команде ЦАО (институт «Стан-

кин») потребова-
лось две попытки: 
в первый раз они 
соединяли рукава 
раньше времени. 
Но со второго раза 
удалось показать 
лучший результат: 
1 минута 18 секунд. 

Это первое место в  эстафете.  
— Мы очень старались, — рас-
сказывает участник команды 
Кирилл Гарифуллин. — Мы уч-
ли ошибки в первом забеге, со-
средоточились, и у нас все полу-
чилось!

Прекрасно, что традиции доброволь-
ных пожарных дружин сохраняются 
и поныне, а восходят они к XVIII веку.
Только в этом году при помощи добро-
вольных пожарных было спасено 47 че-
ловек. Они помогали в тушении около 
100 пожаров на территории столицы, 
провели более 300 аварийно-спаса-
тельных работ.
В пожарной эстафете участвует око-
ло 250 человек. Среди них команды 
Газпромнефть-МНПЗ, ГБУ «Авто-
мобильные дороги», университетов 
«Станкин», Стали и сплавов, Путей со-
общения, электродепо «Планерное» 
Московского метрополитена.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

СЕРГЕЙ ЖЕЛТОВ
заместитель 
начальника ГУ МЧС 
РФ по Москве
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Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru
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Добровольная 
помощь 
городу
Завершился VII чемпионат города Москвы 
по пожарно-прикладному спорту среди пред-
ставителей добровольной пожарной охраны. 
Команда Центрального округа заняла первое 
место в пожарной эстафете, а по итогам двух 
дней — 2-е общекомандное место.
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Продолжаем серию публикаций о районах Центрального округа столицы. В прошлом номере 
(№ 22 от 22 июня) мы рассказали об Арбате, Басманном, Замоскворечье и Красносельском. 
Представляем продолжение: Мещанский, Пресненский и Тверской районы.

МЕЩАНСКИЙ

На территории Ботанического сада Мо-
сковского государственного университета 
«Аптекарский огород» 5 июля пройдет 
мастер-класс «Fashion-фотография».
Мероприятие организуют для тех, кто 

хочет связать свою жизнь с индустрией моды. Гостей 
ждет лекция, на которой расскажут о специфике фото-
графии, работе с моделями, проведении фотосессий и 
о взаимодействии с заказчиками.
Участникам мероприятия дадут  домашнее задание. 
Мастер-класс по модной фотографии начнется в 19:00 
и продлится один час. Участие бесплатное, но необхо-
дима предварительная регистрация. 

Мещанский район 
иногда называют 
«историческим запо-
ведником». На улоч-
ках и проспектах 
сегодня — красивые 
дома, аккуратные тро-
туары. Но так было 
не всегда.  

Наша Мещанка — именно 
так, с  теплотой, говорят 
о своем районе коренные 

жители. Бережное и личное от-
ношение к району во многом — 
последствия тяжелых 90-х, ког-
да на ближайших к центру сто-
лицы улицах беспощадно сноси-
ли здания, меняли привычный 
облик кварталов, не обращая 
внимания ни на их историче-
скую ценность, ни на жителей.

Роскошь аккуратного 
обновления
В 1990–1999 годах несколько ар-
хитектурных шедевров исчезли 
с улиц Мещанки. Например, на 
Кузнецком Мосту, несмотря на 
охранный статус, снесли быв-
шие строения  Тверского подво-
рья, доходный дом Фирсанова. 
Восстановили Центральный 
детский магазин.
Все сильно изменилось в 2010-х 
годах. 
— Основная часть зданий, рас-
положенных на Кузнецком Мо-
сту, имеет статус памятников 
архитектуры, — рассказывает 
нам историк Инесса Локте-
ва. — А за последние пару лет 
улице вернули статус  «модной», 
«магазинной», прежде всего за 
счет обновления того же ЦДМа, 
появления новых бутиков и ма-
газинов. Конечно, такая улица 
должна выглядеть красиво — 
и очень кстати оказалось прове-
денное благоустройство. 
Поддержать статус улицы помог-
ло устройство здесь пешеходной 

зоны (в 2012 году). Теперь Куз-
нецкий Мост — одно из люби-
мейших мест для прогулок. 

Парки на любой вкус
Благоустройство в районе кос-
нулось не только улиц. Парко-
вые пространства приобрели 
совершеннно новый, современ-
ный и ухоженный вид. 
— В XVII веке на месте нынешне-
го парка «Фестивальный» было 
Лазаревское кладбище, а в 1936 
году открылся Парк имени 
Дзержинского, — рассказывает 
глава управы района Дмитрий 

Сотрудники ГБУ «Жилищник района Мещан-
ский» завершили работы по благоустройству дво-
ра по адресу:  ул. Сущевский Вал, 66. 
— Неделю назад на официальную страницу упра-
вы нашего района в социальных сетях пришло 

сообщение с просьбой решить проблему, которая возникла 
по адресу: ул. Сущевский Вал, 66. Житель рассказал, что 
осенью во дворе установили арки и клумбы, но цветы так и 
не посадили, а огороженные для них места сделали импро-
визированной мусоркой, — поделились сотрудники управы 
Мещанского района.
Специалисты «Жилищника» устранили проблему: высадили 
на клумбах цветы и вывезли из двора мусор.

В Российской государственной библиотеке 
для слепых 2 июля откроют книжно-иллю-
стративную выставку. Ее посвятят 75-ле-
тию со дня рождения известного компози-
тора и баяниста Ивана Холявченко.

Герой экспозиции долгое время преподавал в Курском 
музыкальном училище-интернате для незрячих и вос-
питал много талантливых выпускников.
Гости мероприятия смогут послушать записи му-
зыканта, посмотреть нотные тетради композитора. 
Посетить экспозицию желающие смогут до 31 июля 
включительно  с  08:00 до 18:00. Вход на выставку сво-
бодный.

Стало

Башаров. — С того времени тер-
ритория сильно изменилась.
Благоустройство здесь провели 
в прошлом году, предваритель-
но опросив жителей района, ка-
ким они хотели бы видеть парк. 
Теперь здесь есть площадка для 
воркаута, конюшни и конный 
манеж. 
Новый асфальт, газоны, дере-
вья, цветники — все это при-
влекло в парк новых гостей, 
а для них теперь работают тен-
нисные корты, баскетбольная, 
волейбольная и детская пло-
щадки.

22 июня 2018 года. Джамиля Муртазалиева гуляет по Кузнецкому Мосту: в 2012 году эта часть улицы стала пешеходной («Стало»). 
А 23 года назад, в  июле 1995-го, большинство зданий еще не были включены в состав «заповедной территории» («Было»)

жителей, которые сами создали 
«зеленый оазис». Ухаживать за 
ним помогает районный «Жи-
лищник».
— Все работы стараемся вы-
полнять с учетом пожеланий 
жителей, — говорит  глава упра-
вы Мещанского района. — Для 
этого мы активно используем 
социальные сети. Там можно 
задавать вопросы, оставлять 
замечания, прикрепляя фото 
и видео. И жители активно поль-
зуются этими возможностями.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

Заповедные 
уголки манят 
погулять

Своим названием район 
обязан польскому слову 
«месчане», что означает 
«горожане». В XVII веке 
территория современного 
проспекта Мира заселя-
лась белорусами, литов-
цами и поляками. Сегодня 
здесь расположено 75 про-
центов археологических 
заповедников Москвы, 
большое количество зда-
ний относится к объектам 
культурного наследия. 

ФАКТ

Благоустройство территорий района 
в обязательном порядке согласовы-
вается с жителями и проводится ком-
плексно: проезжая часть, пешеходные 
дорожки, клумбы и газоны, детские 
и спортивные площадки, площадки 
для выгула собак — это все должно со-
ответствовать и дополнять друг друга, 
на всей площади двора. Ведутся работы 
по обновлению бортового камня и ас-
фальта по программе «Большие карты».

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

НАДЕЖДА 
ТОЛМАЧЕВА
директор ТЦСО 
«Мещанский»

Винтажные дворы 
Во двориках домов в Мещанке 
нередко снимали кинофильмы, 
рассказывающие о довоенных 
годах, — настолько старыми 
выглядели обшарпанные стены, 
протоптанные дорожки и зарос-
шие обочины. Но с началом века 
дворы начали преображаться.  
Например, в прошлом году при-
вели в порядок 42 двора района, 
а в планах — очередные адреса. 
Настоящий цветущий сад рас-
кинулся во дворах улиц Верзем-
нека, дом 6, и Садовой-Суха-
ревской, дом 8/12. Это заслуга 

Было
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Район с каждым годом становится 
лучше. Вместо разномастных ларьков 
теперь хорошие стационарные мага-
зины, периодически я встречаю только 
стильные киоски с печатью. 
После того как убрали ларьки, стало 
гораздо удобнее перемещаться по рай-
ону. Например, раньше площадь перед 
станцией метро «Улица 1905 года» 
была вся в ларьках, а теперь выглядит 
чисто и приятно. Я вижу в этом только 
положительные моменты, как и жители 
района. На Краснопресненской улице 
сейчас ведутся работы по благоустрой-
ству. Дворы в районе стало не узнать, 
появились хорошо оборудованные 
детские, современные спортивные пло-
щадки и места отдыха.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

АНТОН АЛЕКСЕЕВ
директор 
школы №1241 
«На Красной Пресне»

ПРЕСНЕНСКИЙ

Изменился автобусный маршрут № 243 от 
Силикатного завода до остановки «Вагань-
ково»: он продлен до станции метро «Охот-
ный Ряд». Как уточнили в пресс-службе Де-
партамента транспорта и развития дорож-

но-транспортной инфраструктуры Москвы, маршрут 
проходит по крупнейшему деловому и культурному 
району столицы, поэтому важно создать здесь удоб-
ную транспортную развязку. Маршрут соединит плат-
формы МЦК «Шелепиха», «Деловой центр», станции 
метро «Международная», «Улица 1905 года», улицы 
Красная Пресня, Баррикадная и Большая Никитская 
и Тверской бульвар.

Деловой, 
стильный, 
зеленый

Еще недавно 
район считался 
промышленным, 
но за последние годы 
он сильно изменил-
ся и стал красивым, 
современным 
и деловым.  

Пресня — название нео-
бычное. По одной из вер-
сий, по этой территории 

Москвы когда-то протекала ре-
ка Пресня, в которой была очень 
чистая (и конечно же, пресная) 
вода.  
— Согласно второй версии, на-
звание и реке и району дало 
подъездное расположение по 
отношению к Москве, и слово 
«Пресня» произошло от слова 
«приездня», — рассказывает 
москвовед Владимир Муравьев.

Вместо промзоны
Еще совсем недавно Преснен-
ский район считался промыш-
ленным: тут было сразу не-
сколько крупных промзон. Сей-
час предприятия с территории 
выводятся. Например, раньше 
здесь аж с 1799 года действовала 
старейшая текстильная фабри-
ка России — Трехгорная ману-
фактура. Сейчас фабрика пере-
водится в Ярославскую область. 
Еще одно крупное предприя-
тие — хлебозавод № 5 — закрыт. 
С 2013 года на месте производ-
ственных корпусов строят вы-
сотки жилого комплекса.
— При этом Пресненский рай-
он — современный центр дело-
вой жизни Москвы, — считает 
архитектор-урбанист Григорий 
Мельник. — Здесь действует 
и продолжает достраиваться 
крупнейший в Европе деловой 
центр «Москва-Сити». А неда-
леко от небоскребов делового 
центра располагаются крупная 
выставочная площадка «Экспо-
центр» и Центр международной 
торговли. Таким образом, в рай-
оне увеличивается количество 
рабочих мест, что очень важно 
для жителей. Ведь многие из  
них имеют возможность рабо-
тать рядом с домом.

Больше зелени
— Пресня всегда считалась од-
ним из самых зеленых районов 
центра, здесь сразу несколько 
парков: «Пресненский», «Крас-
ная Пресня», сад «Аквариум», 
парк «Декабрьского восстания» 
и, наконец, Московский зоо-
парк, — продолжает Григорий 
Мельник. — В них появляются 
новые детские и спортивные 

площадки, скамейки, дорожки. 
Налицо динамичное развитие. 
В этом году планируется благо-
устроить сквер у дома № 1 по 
Красногвардейскому бульвару. 
Запланированы работы и в Зоо-
логическом переулке.
Впрочем, не скверами едиными. 
В районе активно благоустраи-
вают и дворы. В прошлом году, 
например, работы провели на 
56 территориях у дома. 
— А в этом году благоустроят 
еще как минимум 38 дворов, — 
сообщил замначальника отдела 
благоустройства районного ГБУ 
«Жилищник» Олег Волошкин. 
Коммунальщики выполнят ре-
монт старых и установку новых 
детских площадок в 26 дворах 
района, уложат новый газон, вы-
садят деревья, кустарники и цве-
ты. Благоустройство пройдет на 
улицах 1905 года, Заморенова, 
Анатолия Живова и других.

Работаем комплексно
Как рассказал «МЦ» глава упра-
вы района Александр Михайлов, 

Территории около домов № 11, 11а и 11б в Шми-
товском проезде благоустроят до начала августа. 
Работы выполнят сотрудники районного ГБУ 
«Жилищник». 
— На этих территориях отремонтируют асфаль-

товое полотно, высадят новые кустарники и цветы и починят 
малые архитектурные формы, где необходимо, — рассказала 
начальник отдела жилищно-коммунального хозяйства упра-
вы Пресненского района Гунель Красовская.
По ее словам, перечень работ обсудили и согласовали с жите-
лями, специалисты учли все пожелания и идеи. За лето будет 
благоустроено около 20 территорий района. Первый этап 
работ завершат к 1 августа, второй — в начале сентября. 

В Московском зоопарке 5 июля в рамках 
летнего лектория пройдет лекция «Знаком-
ство с манулом, или О больших проблемах 
маленькой кошки». Перед гостями высту-
пит Ирина Алексеичева, ведущий зоолог 

отдела млекопитающих учреждения. 
Манул, одно из самых известных и популярных живот-
ных, малоизучен и сложен для исследования. На лек-
ции гости узнают, как ученые проводят учет численно-
сти этих кошачьих и с какими проблемами животные 
сталкиваются в дикой природе, почему сложно рабо-
тать с манулами в неволе и почему важно сохранить 
этот редкий вид. Начало в 14:00. 

Стало

в прошлом году подход к благо-
устройству Пресни кардинально 
изменился. Префектура округа 
приняла решение: благоустраи-
вать не точечно, а комплексно.
— Мы облагородили сквер за 
Белым домом, раньше он на-
зывался Пионер-парк, а сей-
час это парк Павлика Моро-
зова, — рассказал Александр 
Валентинович. — Два года он 
был бесхозным, но теперь им 
можно гордиться — мы видим, 
что родители с детьми тянутся 
туда и регулярно проводят там 
время.
В 2017 году в Пресненском райо-
не отремонтировали пять спорт-
площадок: установили новые 
кольца для баскетбола, футболь-
ные ворота, освещение, застели-
ли новое резиновое покрытие.
По словам Александра Михайло-
ва, управа делит дворовые тер-
ритории на определенные зоны 
для разных категорий жителей. 
Таким образом, обустраиваются 
специальные места тихого отды-
ха для лиц старшего поколения, 

Главная улица района — 
Красная Пресня. Когда-то 
она была частью древней 
Полоцкой дороги. На этой 
улице первый царь дина-
стии Романовых встречал 
в 1619 году своего отца, 
который возвращался 
из польского плена. 
До 1918 года улица носила 
название Большая Пре-
сня, а затем в память о ре-
волюционных событиях 
1905 года ее переименова-
ли в Красную Пресню.  

ФАКТ

23 июня 2018 года. Вид 
на Конюшковскую улицу с разницей 
в 24 года: москвич Сергей Фролов 
гуляет на улице («Стало»). На фото 
1994 года («Было») улица заставлена 
ларьками, которых уже нет

детские площадки для малышей 
и спортивные зоны с тренажера-
ми для молодежи.

Советуемся с жителями
Чтобы определиться с програм-
мой благоустройства, управа 
активно пользуется возможно-
стями онлайн-ресурсов. Специ-
ально для жителей районные 
власти организовали чаты в по-
пулярных мессенджерах. В кон-
це прошлого года пресненцы 
могли внести свои предложения 
и пожелания по благоустрой-
ству территории в 2018 году. 
А в конце этого года внесут по-
желания на следующий.
— Это очень важно, что есть 
обратная связь, — считает Гри-
горий Мельник. — Жителям 
ведь виднее, где именно нужно 
приложить усилие, какая тер-
ритория нуждается в развитии. 
И здорово, что местные власти 
к мнению людей прислуши-
ваются.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru
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Транспортное сообщение в Тверском 
районе сегодня отлично налажено. 
Мне нравится, что на данный момент 
ездит много автобусов, проложено 
много новых маршрутов. Удобно до-
бираться и до других районов.
Хорошо обустроили и площадь 
Белорусского вокзала, сделали
комфортный пересадочный узел. 
Мне нравится, что возродили дви-
жение трамваев на Тверской заставе. 
Они исторически всегда там были. 
Кстати, нет никаких опасений, что из-
за них возникнут пробки. На Лесной 
улице сейчас идут работы: делают 
новые хорошие остановки с Wi-Fi, 
а еще на них можно будет подзарядить 
мобильные телефоны. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

МАРИНА ГРИГОРЬЕВА 
председатель 
правления ЖСК №19

ТВЕРСКОЙ

Практическое занятие по прикладной 
механике «Правило рычага» вызвало ис-
кренний интерес у восьмиклассников (об-
учающихся по физико-математическому 

профилю) школы № 1574. 
Школьники собрали модели установок «Катапульта» 
и «Качели» при помощи специального конструктора, 
и проиллюстрировали с их помощью «Правило ры-
чага». По условиям занятия-семинара, ребятам надо 
было не только провести практический опыт, но и объ-
яснить происходящее научным языком. 
Опытами юные инженеры остались очень довольны 
и просили проводить такие уроки чаще. 

Реконструкцию площади 
Тверской Заставы на эта-
пах проектирования кри-

тиковали все: от местных до ту-
ристов. Сейчас каждый призна-
ет: усилия по благоустройству 
одного из самых красивых рай-
онов Москвы были не напрасны. 
Голубое небо — вместо натяж-
ной рекламы, трамвайное коль-
цо — вместо пучков проводов 
над головой, остановки — в ша-
говой доступности от вокзала, 
а в центре — восстановленный 
памятник Максиму Горькому. 
Скульптура венчает уютный 
сквер с зелеными газонами, 
цветочными аллеями и пеше-
ходными зонами. Разворотное 
кольцо и трамвайная линия 
здесь существовали до 2008 го-

модели «Витязь-М», которые хо-
дят с интервалом в три-четыре 
минуты и одновременно вме-
щают до 260 человек.  
Грамотная транспортная развяз-
ка площади Тверской Заставы 
обеспечивает практически бес-
препятственный разъезд всего 
транспорта. Остановки «пере-
ехали» ближе к вокзалу и метро, 
автобусы № 27, 84, 904к, 905 
и т78 довезут в любую часть го-
рода, а благодаря уникальной 
«вафельной» разметке на про-
езжей части скорость прохож-
дения перекрестков по утрам 
увеличилась на 80 процентов. 

Сотрудники Центра организации дорожного 
движения обособят безопасную прогулочную 
зону на улице Ильинке. Зона будет действовать 
до окончания чемпионата мира по футболу — 
2018.

ЦОДД просит автомобилистов обращать внимание на знаки 
и не парковаться там, где будет введен временный запрет. 
Пешеходную зону расширят за счет зоны для стоянки машин. 
Решение расширить прогулочную зону было принято в связи 
с открытием рядом «Парка футбола». Из-за этого на прилега-
ющих территориях ожидается большой приток болельщиков 
и туристов. Чтобы обеспечить им комфорт и безопасность, 
и было принято такое решение.  

Марку с изображением парящего моста 
в «Зарядье» представили 19 июня на кон-
курсе Ассоциации государственных по-
чтовых операторов Европы. Участники 
мероприятия поборются за победу в груп-

пе, которая объединена общей темой: мосты. Любой 
желающий сможет проголосовать за понравившееся 
изображение на сайте проекта до 9 сентября. С одним 
из самых узнаваемых символов России поборются 
со оружения из Бельгии, Дании, Португалии, Финлян-
дии, Молдавии и других стран. Конкурс проводится 
с 2002 года, каждый год тематика меняется. В 2017 го-
ду выбирали лучшую марку с изображением замка.

Уже на следующий день после 
официального открытия обнов-
ленной Тверской даже скептики 
признали: оно того стоило.
— На работу теперь добираюсь 
на трамвае, а не на метро, так 
и удобнее, и романтичнее, что 
ли, — говорит местная житель-
ница Оксана Ульянова. — По-
рой, конечно, случаются заторы 
на дорогах, но мы, в конце кон-
цов, в центре Москвы, так что 
это простительно. А в осталь-
ном — уютный сквер, чистое 
небо над головой без проводов 
и рекламы — настоящий пода-
рок от города!

В далеком 1994 году площадь Тверской заставы 
выглядела как огромная стоянка для автомобилей, 
а все здания заполоняли рекламные растяжки 
и вывески («Было»). 24 июня 2018 года. Сейчас 
здесь приятно пройтись: студентка Лиза Папазова 
назначила встречу у памятника и ждет подруг — 
собрались покататься на трамвае («Стало»). 
«Совершенно футуристичный», — говорит Лиза 
про новый трамвай. 

Светлана Золотова, заместитель 
главы управы района по работе 
с населением, рассказывает: 
— В рамках программы «Моя 
улица» еще идут завершаю-
щие работы по Лесной, начался 
ремонт 1-й Миусской. Район 
стал невероятно красивым: 
убраны непонятные строения 
и перетяжки, улица просматри-
вается почти до Красной пло-
щади. И сейчас на встрече с гла-
вой управы люди с открытым 
сердцем говорят, как же стало 
здорово. 

ЕВГЕНИЯ СТОГОВА
okruga@vm.ru

Баланс 
истории 
и прогресса

да. В 2012-м на Лесную улицу 
трамваи вернули, но их движе-
ние заканчивалось тупиком. 
И одним из главных «эпизодов» 
реконструкции Тверской стало 
возрождение транспортного 
кольца. 
— Мы вернули трамвай на пло-
щадь Белорусского вокзала по-
сле почти 100 лет отсутствия, — 
рассказал генеральный дирек-
тор Мосгортранса Евгений Ми-
хайлов.
Сейчас здесь проходят два 
маршрута: № 7 связывает Бело-
русский, Ленинградский, Казан-
ский и Ярославский вокзалы, 
а № 9 — идет до Нововоротни-
ковского переулка. Пассажиров 
перевозят бесшумные низко-
польные трамваи современной 

Площадь Тверская За-
става была основана еще 
в 1742 году. Через выстро-
енную деревянную арку 
здесь встречали русские 
войска после победы 
над французами в 1814 го-
ду. Здесь же в конце XIX ве-
ка открылся Смоленский 
вокзал, сейчас известный 
как Белорусский. Разго-
воры о реконструкции ве-
лись еще в 2002 году, одна-
ко довести проект удалось 
лишь 15 лет спустя.

ФАКТ

Просторная площадь, удобные развязки, ав-
тобусные и трамвайные маршруты, — сложно 
представить, что еще год назад здесь велась 
одна из крупнейших столичных строек.
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330
здание образовательных учрежде-
ний сдадут в эксплуатацию до конца 
2018 года. Откроются 12 детских 
садов и девять школ 

тысяч деревьев и кустарников выса-
дили в столице весной. Саженцы по-
явились во дворах, на магистралях, 
на бульварах и в парках

ЦИФРЫ

шее время планируется полу-
чить перечень предложений 
по местам размещения избира-
тельных участков за пределами 
Москвы, которые поступили на 
портал mos.ru, горячую линию  
Мосгоризбиркома.
— Этот список будет направлен 
ответственным от регионов, 
которые в свою очередь дадут 
оценку предложенным местам 
с точки зрения целесообразно-
сти образования на них изби-
рательных участков. До конца 
июня мы будем обладать пред-
варительной информацией, ко-
торая ляжет в основу будущей 
карты, — заявил Шапошников.
Как известно, Мосгордума при-
няла поправки в законодатель-
ство, позволяющие москвичам 
голосовать на выборах мэра да-

же за пределами сто-
лицы. Инициативу 
поддержали шесть 
соседних регионов, 
где в большинстве 
располагаются дачи. 
Первый зампредсе-
дателя Московской 
облас тной думы 
Никита Чаплин за-
явил, что дачники  

сами просят о создании избира-
тельных участков на территории 
садовых и дачных товариществ.
— У нас больше 11 тысяч СНТ — 
рекорд в нашей стране, более 
4 миллионов дачников. На по-
следней нашей встрече пред-

Дачники проголосуют 
на выборах даже под Тулой

В соседних с Москвой 
регионах будут от-
крыты участки, 
на которых жители 
столицы, живущие 
на дачах, смогут про-
голосовать 9 сентя-
бря на выборах мэра 
города.

Соседние со столицей об-
ласти включились в рабо-
ту по образованию «дач-

ных» участков для голосования. 
Об этом сообщил председатель 
Мосгордумы Алексей Шапош-
ников (на фото). На выборах 
мэра города будет действовать 
экстерриториальный  принцип 
голосования.
— Коллеги из Мо-
сковской, Калуж-
ской, Тверской, Туль-
ской, Владимирской 
и Ярославской обла-
стей высказали свои 
предложения по воз-
можным районам 
и населенным пун-
ктам размещения 
«дачных» избирательных участ-
ков, — сказал Шапошников.
Напомним, Алексей Валерье-
вич возглавляет рабочую груп-
пу  Мосгоризбиркома по фор-
мированию избирательных 
участков в регионах. В ближай-

седатели и садоводы попросили 
дать им возможность 9 сентября 
провести теплые дни на даче 
и проголосовать на выборах мэ-
ра Москвы на территории своих 
садовых и дачных участков, — 
сказал Чаплин. Теперь жителям 
столицы, которые 9 сентября все 
еще будут находиться на даче, 
не придется менять свои планы 
и ехать в город, чтобы проголо-
совать.
— Мы реализуем очень важный 
аспект — найти нашего изби-
рателя, дать ему возможность 
не только ярко и прозрачно, но 
и законно выразить свои чув-
ства и отношение к выборам 
субъекта власти, — считает 
председатель Тульской област-
ной думы Сергей Харитонов.
Член Мосгоризбиркома Дми-
трий Реут уверен: необходимо 
уделить внимание обществен-
ному наблюдению за выборами.

— Мы выработали в Москве тра-
дицию: представители Обще-
ственной палаты присутствуют 
на выборах в качестве наблю-
дателей. Но помимо Обще-
ственной палаты наблюдателей 
могут назначать и зарегистри-
рованные кандидаты, и полити-
ческие партии, которые участву-
ют в выборах. Поэтому я обра-
щаюсь к коллегам из регионов, 
чтобы вы пообщались с людьми, 
которые готовы работать и осу-
ществлять эту деятельность, — 
сказал Дмитрий Реут. 
Выборы на участках, организо-
ванные за пределами столицы, 
будут так же прозрачны, как 
и на всех остальных участках 
Москвы.  В области так же, как 
и в столице, будут работать на-
блюдатели, а помещения осна-
стят видеокамерами.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Медиков обучат 
этике общения
Пилотный образовательный про-
ект для сотрудников по созданию 
пациентоориентированной среды 
в приемном отделении запустят 
в сентябре в НИИ скорой помощи 
имени Склифосовского.
Особое внимание во время реали-
зации проекта уделят профессио-
нальному выгоранию, расскажут, 
как управлять стрессом и научат 
этике общения с пациентом. В уч-
реждении разработают единый 
стиль навигации, приемное отделе-
ние оснастят информационными 
стендами для пациентов. Руково-
дитель Департамента здравоох-
ранения Москвы Алексей Хрипун 
сообщил, что разработают единые 
стандарты и алгоритмы для меди-
цинских работников, как правиль-
но работать с пациентом и вести 
себя в различных ситуациях.

Голос Сербии
В преддверии Дня дружбы и еди-
нения славян, 24 июня, в Между-
народном фонде славянской 
письменности и культуры про-
шел праздник, посвященный 
культуре Сербии.
В здании фонда о культуре и само-
бытности страны рассказывают 
снимки фотографов Марии Стоя-
кович и Бранислава Филиповича. 
Здесь изображены природа, из-
вестные поэты и жители Сербии. 
Для гостей мероприятия провели 
и открытое занятие по сербскому 
языку. Переводчик и преподава-
тель Наталья Лазич рассказала 
о правильном произношении слов 
и разучила с учениками некото-
рые фразы. В центре 
в этот день про-
шел концерт.
— В будущем мы 
хотели бы провести 
мероприятия, на ко-
торых гости узнают 
о культурах и других 
славянских наро-
дов, — сказал 
Леонид Ред-
кий, замести-
тель генераль-
ного дирек-
тора Фонда 
славянской 
письмен-
нос ти 
и куль-
туры.

никами некото-
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шел концерт.
— В будущем мы 
хотели бы провести 
мероприятия, на ко-
торых гости узнают 
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Помещения избирательных участков для 
дачников, как предполагается, будут рас-
полагаться в  помещениях правления са-

доводческих товариществ, в ближайших домах культуры 
и разного рода клубах, а также в школах и других местах, 
где исторически находятся избирательные участки — для 
жителей Московской области. Также сейчас подбирают-
ся площадки для «модульных» мест голосования. Там 
будут находиться участковая избирательная комиссия 
и урны для голосования.

СПРАВКА

7 августа 2013 года. Дачный участок в Ивановской области. Здесь тоже планируется организовать избирательный участок, где все желающие москвичи 
смогут 9 сентября проголосовать на выборах мэра столицы
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не потянуть, — рассказывает 
Алексей.  — Затем мы учим па-
ру связок, которые потом можно 
использовать на танцполе, отта-
чиваем их, а в завершение заня-
тия танцуем в парах, закрепляя 
полученные знания. 
За два часа мастер-класса к тан-
цующим присоединялись про-
стые прохожие и даже болельщи-
ки чемпионата мира по футболу. 
Сначала они просто с удивлени-
ем смотрели на то, что происхо-
дит на площадке, а потом и сами 
пустились в пляс.
Танцевальные занятия в Парке 
Горького проходят по средам 

и воскресеньям. В среду желаю-
щие могут научиться танцевать 
акробатический рок-н-ролл 
с 18:00 до 20:00, а в воскресе-
нье — буги-вуги с 17:00 до 19:00. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

ФЕСТИВАЛЬ

Московский международный культурный фе-
стиваль «Привет, Апулия!» пройдет с 5 по 7 июля 
в саду «Эрмитаж», Парке Горького и «Музеоне». 
Мероприятие посвящено открытию прямого 
авиарейса Москва — Бари.

В дни фестиваля москвичи увидят кинокарти-
ны апулийских режиссеров, которые получили 
награды на известных европейских кинофести-
валях. Среди них фильмы «Божьей милостью», 
«Война деревенщины» и «В дорогу с тарантел-
лой». Кроме того, режиссеры проведут с го-
стями творческие встречи. Горожане в рамках 
фестиваля смогут обучиться основам итальян-
ского языка, принять участие в кулинарных 
мастер-классах ведущих поваров Апулии, 
где научатся готовить пасту и лепешку-фокач-
чу. Организаторы подготовят для москвичей 
ярмарку продуктов питания и вина, сувенир-

ные лавки и дегустации. Одна из крупнейших 
театральных компаний Италии привезет в сто-
лицу спектакль «Человек и его тень», который 
объездил весь мир и стал лауреатом многих 
театральных фестивалей. 
Артисты исполнят народные песни и проведут 
мастер-классы по игре на музыкальных ин-
струментах. Также гостей ждут выставка работ 
всемирно известного фотохудожника Алехан-
дро Часкильберга, шоу Stone Balance и лекции 
антропологов.
— Москва уже долгие годы сотрудничает со мно-
гими регионами Италии, но с Апулией у нас 
особенно теплые отношения, — сказал руково-
дитель Департамента внешнеэкономических 
и международных связей столицы Сергей Чере-
мин. — И мы рады представить такой фестиваль.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

Итальянцы научат готовить пасту и фокаччу

Повара на фестивале «Привет, Апулия!» научат москвичей готовить пасту 
и лепешку-фокаччу

остановиться и приходит сюда 
вновь. Я рекомендую учиться 
танцевать всем, независимо от 
возраста. 
Тренеры Алексей и Светлана 
Гавриловы — действующие 

чемпионы России 
по буги-вуги, так 
что об этом танце-
вальном направле-
нии они знают все. 
— Здорово, что на 

наши занятия при-
ходят люди разного 

возраста, — рассказы-
вают Алексей и Светла-

на, — даже самые малень-
к и е  п ы т а ю т с я 

танцевать буги-
вуги. Вот и сегодня 
они учат основные 
движения буги-вуги.
Занятие тренеры 
строят таким об-
разом, чтобы к его 
концу участники 
уже могли самостоятельно ис-
полнить сложные танцевальные  
связки.
— Мы начинаем с разминки: 
в нее входят простые движения. 
К танцам тело нужно обязатель-
но подготовить, чтобы ничего 

Сейчас в Москве, особенно в парках, реализуется огромное 
количество бесплатных программ для людей разного возраста. 
Раньше не было такого огромного выбора. Все проекты на-
правлены на развитие жителей столицы. Уверена, что это очень 
полезно для горожан. Многие не знают, чем конкретно хотят 
заняться, а так у них есть уникальная возможность попробовать 
себя в различных направлениях и выбрать для себя то, что боль-
ше понравится. Кто-то исполнит мечты детства. 
Мне радостно оттого, что, например, кто-то может научиться 
танцевать буги-вуги, а кто-то — акробатический рок-н-ролл. 
Самое главное, что все это проводится бесплатно. 
Я бы сама с удовольствием поучаствовала в таких программах: 
поучилась бы шить одежду и выучила испанский.

КОММЕНТАРИЙ

ЕЛЕНА КУПРОВА
директор школы № 1574

Открытые бесплат-
ные занятия по тан-
цам начались в Парке 
Горького (Якиманка). 
24 июня здесь учили 
танцевать буги-вуги. 

Буги-вуги поднимет 
настроение

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru
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Третий сезон уникального 
всероссийского проекта 
«Уроки акробатического 

рок-н-ролла и буги-вуги в пар-
ках» стартовал в Москве в пер-
вые выходные июня и будет ид-
ти до конца лета. 
На танцевальной площадке лю-
ди собрались задолго до начала 
мастер-класса. Здесь не только 
новички, но и те, кто стал посто-
янным участником танцеваль-
ных уроков не только в Парке 
Горького, но и в других. 
Светлана Воронова посещает 
мастер-классы с первых выход-
ных июня. Ей так понравилось, 
что заниматься планирует все 
лето. 
— Здесь я получаю много по-
ложительных эмоций, появ-
ляются новые друзья, а самое 

главное, мы учимся правиль-
но и красиво танцевать под 
зажигательную музыку, — 
рассказывает Светлана. 

Освоить буги-вуги начинаю-
щим танцорам помогают про-
фессиональные тренеры Алек-
сей и Светлана Гавриловы. 
— Они умеют увлечь людей 
в фантастический мир танца, — 
отмечает Светлана Вороно-
ва. — Те, кто попробовал танцы 
в парке один раз, уже не может 

остановиться и прих
вновь. Я рекомендую
танцевать всем, неза
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ные занятия по тан-
цам начались в Парке 
Горького (Якиманка). 
24 июня здесь учили 
танцевать буги-вуги. 
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рок-н-ролла и буги-вуги в пар-
ках» стартовал в Москве в пер-
вые выходные июня и будет ид-
ти до конца лета. 
На танцевальной площадке лю-
ди собрались задолго до начала 
мастер-класса. Здесь не только 
новички, но и те, кто стал посто-
янным участником танцеваль-
ных уроков не только в Парке 
Горького, но и в других. 
Светлана Воронова посещает 
мастер-классы с первых выход-
ных июня. Ей так понравилось, 
что заниматься планирует все 
лето. 
— Здесь я получаю много по-
ложительных эмоций, появ-
ляются новые друзья, а самое 

главное, мы учимся правиль-
но и красиво танцевать под 
зажигательную музыку, — 
рассказывает Светлана. 

Освоить буги-вуги начинаю-
щим танцорам помогают про-
фессиональные тренеры Алек-
сей и Светлана Гавриловы. 
— Они умеют увлечь людей 
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отмечает Светлана Вороно-
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24 июня 2018 года. 
Анна Черепанова 
и Илья Булгаков 
случайно увидели 
в Парке Горького 
танцующих буги-
вуги и решили к ним 
присоединиться. 
За два часа молодые 
люди легко освоили 
основные движения 
этого танцевального 
направления. Ребята 
в восторге от занятия 
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Активный образ жизни 
Шумелкина ведет с дет-
ства: занималась в музы-

кальной школе, в танцевальных 
кружках, посещала уроки бале-
та и занятия легкой атлетикой. 

Соло исполнят даже 
новички
Новыми красками жизнь пен-
сионерки заиграла в 2017 году, 
когда она помогала Наталии 
Ермилиной в конкурсе «Супер-
бабушка». Ольга Владимировна 
вместе с Ермилиной выступила 
на конкурсе. 
— Я думала, помогу, потанцую 
и закончу, — рассказывает пен-
сионерка. — Потом пришла на 
занятие в ТЦСО «Арбат» и бы-
ла очарована руководителем 
коллектива «Калина» Илонной 
Багрий. 

Прошел год с того момента, как 
Ольга Владимировна занимает-
ся в коллективе «Калина», а ру-
ководитель ей уже гордится. 
— Когда Ольга Владимиров-
на только пришла на занятие, 
сразу сказала, что петь не уме-
ет, — рассказывает Илонна Ба-
грий. — Сейчас она уже начала 
выступать сольно. В составе 

коллектива она не раз занимала 
призовые месте в конкурсах. 
Багрий добавляет, что Ольга 
Владимировна очень артистич-
ная. Тексты песен из репертуара 
«Калины» помнит наизусть.  
Петь и танцевать пенсионерка 
обожает.  Исполняет не только 
русские народные танцы, осо-
бое место в ее жизни занимают 
цыганские. Ими Ольга Влади-
мировна занимается около пяти 
лет. Репетирует дома. 
— Пою дома, пока нет мужа, — 
смеется пенсионерка. — Он мне 
запретил петь при нем. Сказал, 
чтобы я не бралась за то, что не 
умею. Мой муж музыкант: игра-
ет на гитаре и поет. Надеюсь, 
когда-нибудь он обязательно 
придет ко мне на концерт.

Добавим гибкости
Буквально месяц назад, в рам-
ках проекта «Московское долго-
летие» Ольга Владимировна ста-
ла посещать гимнастику в ТЦСО 
«Арбат». О тренере Михаиле 
Никифорове знают все местные 
жители и спешат на занятия. 
— От гимнастики просто в вос-
торге! Настроение улучшилось, 

самочувствие тоже, — делится 
впечатлениями Ольга Влади-
мировна. 
Занятия каждый раз разные: то 
на тренажерах, то с мячами, то 
просто растяжка. 
Пенсионерка рассказывает, что 
не все упражнения даются ей 
просто, но часы упорных трени-
ровок дают о себе знать. 
— Такая физическая активность 
помогает мне не только чувство-
вать себя лучше, поднимать себе 
настроение, но еще и учит вы-
носливости, — отмечает Ольга 
Владимировна. — Ведь мы тан-
цуем и поем в коллективе «Ка-
лина», и хорошая физическая 
подготовка очень важна. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

Занятия спортом 
помогают петь

25 июня 2018 года. Пенсионерка Ольга Шумелкина на занятии гимнастикой у тренера 
Михаила Никифорова в территориальном центре социального обслуживания «Арбат» 
разминает спину

Присоединиться к проекту 
«Московское долголетие» 
еще можно. Для этого необ-
ходимо прийти в ближай-
ший ТЦСО с паспортом, 
картой москвича, СНИЛС, 
выбрать понравившееся 
направление и записаться 
на занятия. 

НА ЗАМЕТКУ

ЧАСЫ УПОРНЫХ ТРЕНИРОВОК 
ДАЮТ ХОРОШИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ

Ольга Шумелкина, участница проекта «Московское долголетие», 
все время проводит на репетициях, а недавно увлеклась и гимнастикой.  
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Повести Александра Грина исполняется 95 лет, 
кинофестиваль в Артеке посвятят этой дате. 

XXVI Международный детский кинофестиваль 
пройдет с 27 июня по 8 июля в детском центре «Ар-
тек» и будет посвящен повести Александра Грина 
«Алые паруса», которой в 2018 году исполняется 
95 лет. Об этом 20 июня на пресс-конференции 
сообщил Виталий Сучков, руководитель столич-
ного Департамента национальной политики 
и межрегиональных связей столицы. Генеральный 
директор фестиваля и Ассоциации деятелей ис-
кусств по развитию и пропаганде детского кино 
«Киногром» Ирина Громова рассказала, что на ки-
нофестивале ежедневно будут проводить мастер-
классы и творческие конкурсы. Работы участников 
оценят настоящие профессионалы. 
— Заслуженный художник России Никас Сафро-
нов назовет лучшего автора постера к фильму-кон-
курсанту, — рассказала Громова. 
Мероприятие считается крупнейшим кинофести-
валем для детей.

НОВОСТИ
Детский кинофестиваль 
посвятят «Алым парусам»

Бессменный продю-
сер группы «На-На», 
переживший с Моск-
вой разные времена, 
рад ее преображению.

Бари Алибасов приехал 
в Москву, еще будучи со-
всем молодым, не извест-

ным широкой публике. Долго-
жданная встреча с городом меч-
ты оказалась грустной.
— Когда я приехал в Москву, то 
очень удивился, что столица 
выглядит так. Она была в таком 
же состоянии, как моя деревня. 
Вся покосившаяся, забитая, 
пыльная, с повалившимися за-
борами, выдранными штакет-
никами. Дома обшарпанные, 
обветшалые, старинные зда-
ния, имеющие историческую 
ценность, — в аварийном со-
стоянии. Все церкви заброше-
ны. В восьмидесятых Москва 
была больше похожа не на го-
род, а на какое-то купеческое 
поселение, я даже лошадей на 
дороге видел. Кругом ездили 
грузовики, самосвалы. Един-
ственное, что было хорошо, — 
отсутствие пробок. 
Но в 90-е годы ситуация на доро-
гах изменилась, у людей стали 
появляться деньги, на которые 
они покупали подержанные не-
мецкие автомобили. И Москва 
встала в пробки, я, бывало, сто-
ял в них по три часа. Проехать 
было невозможно! Москва тех 
лет запомнилась мне грязной, 
неумытой.
В истории страны были тяжелые 
времена. Мало кто видел другую 
жизнь, но вам удалось узнать, как 
живут люди за границей. Помните 
свои первые гастроли?

тому что очень горжусь 
Моск вой. Недавно мы гу-
ляли с моим другом, казах-
ским композитором Толе-
геном Мухамеджанови-
чем Мухамеджановым, 
который в свое время 
был мэром Астаны. 
Он часто бывает в Мо-
скве, но видит улицу 
из окон автомобиля, 
а тут мы пошли про-
гуляться пешком. 
Он был в шоке от 
счастья и наслаж-
дения, с восторгом 
говорил, как ради-
кально изменилась 
Москва. Вспоминал, 

какой она была лет 
тридцать назад. 

Центр города — это зо-
на, где люди должны наслаж-
даться! Не только красотой 

и чистотой города, но и друг 
другом. Вы на пятачке на 
Петровке были? Там такое 
количество людей, как бы-
ло раньше на параде. Смех, 
разговоры, музыка, улыб-
ки — праздник! Центр 
и должен быть таким, 
сюда люди приходят за 
радостью и красотой. 
Смотрю на Москву 
и никак не могу по-

нять, как за такой ко-
роткий срок можно было соз-
дать сказочный город?! Гово-
рят, Москва не сразу строилась. 
А я думаю, надо уничтожить эту 
поговорку. Москва построилась 
сразу! Раньше это было что-то 
не похожее на столицу России. 
А наш любимый город, краса-
вицу Москву, построили сразу 
и навсегда!
АЛЬФИЯ КАМИЛОВА
okruga@vm.ru

В 1990 году с группой «На-
На» мы впервые поехали 
выступать в Прагу. Ухо-
женные мощеные улицы, 
сказочно красивый горо-
док, совсем как игру-
шечный. Чистый, свет-
лый и очень хорошо 
освещенный. А потом 
мы вернулись домой. 
В здании аэропорта «Ше-
реметьево» пусто, в закры-
том буфете на полках ничего, 
кроме минеральной воды нет. 
Трудный был период... Поехали 
в город — темно, ни одной лам-
почки на улице, лужи кругом. 
Бари Каримович, вы видели сто-
лицу в разное время. Что скажете 
о сегодняшней Москве?
Сегодня я часто говорю с дру-
зьями на тему преображения 
нашей столицы. Вывод один: 
по Москве ездить теперь — на-
слаждение. Да, бывают пробки, 
но они такие небольшие, всего 
пять-семь минут.  А сама Москва 
сейчас такая прекрасная, что 
лучше города в мире нет! А мне 
есть с чем сравнивать.  
Вы гуляете по Москве?
Конечно, более того, я показы-
ваю ее всем своим гостям. По-

тому что о
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АЛЬФИЯ КАМИЛОВА
okruga@vm.ru
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Продюсер 
Бари Алибасов 
часто гуляет 
в центре города. 
Он очень гордится 
столицей и поэтому 
всем своим гостям 
показывает Москву. 
По его мнению, 
город сильно 
изменился 
за последние 
несколько лет

Бари (Бауыржан) Каримович Алибасов 
родился 6 июня 1947 года. Его отец — 
Карим Касымович управлял Сельхоз-

банком в городе Чарске. Мама Ираида Ибрагимовна 
работала бухгалтером. В школе Бари пел в хоре, играл 
на барабанах, был конферансье, руководил собствен-
ным драмкружком. А затем организовал свой первый 
музыкальный ансамбль. Вторым детищем была группа 
«Интег рал», третьим стал коллектив «На-На». 

СПРАВКА

Бари Алибасов: 
Наш город 
построили 
сразу

Люди в центре 

должны на-

слаждаться 

не только кра-

сотой города, 

но и друг другом

Размещение 
рекламы

499 557
0404

Медицинские услуги
Строительство и ремонт

Авто, запчасти, 
транспортные услуги

Товары и услуги

Коллекционирование

Юридические услуги

Недвижимость

● Грузоперевозки без посредников. 
Т.: (926) 203-98-39, (964) 550-78-38
● Квартира, офис, дача — переезд. 
Т.: (495) 642-38-29, (926) 979-99-15

● Замки Замена. Т. (926) 341-27-27
● Циклёвка пола. Т. (915) 064-34-84

● Арендуем жилье. Т. (495) 782-56-71
● Арендую быстро. Т. (915) 459-69-50

● Ремонт стиральных машин, холо-
дильников, электроплит. От 400 руб., 
скидка 20 %. Т. (495) 369-37-81

● Московская социальная юридиче-
ская служба. Бесплатные консультации. 
Составление исков. Участие в судах. Все 
споры, в т. ч. вернем или расслужебим 
квартиру. Выпишем из квартиры. На-
следство. Семейные споры. Банкрот-
ство физлиц. Т. (499) 409-91-42

Янтарь куплю дорого, статуэтки, 
подстаканники, самовары уголь-
ные, портсигары, значки, серебро 
столовое, иконы, монеты, палех. 
Т. (495) 643-72-12

● С благодарностью купим: книги 
в коллекцию до 1945 года. Архивы, от-
крытки, фото, значки, живопись, гра-
фику, игрушки, в т. ч. елочные, предме-
ты из стекла, фарфора, кости, металла 
и многое другое. Т.: (916) 929-09-41, 
(495) 408-77-69
● Покупка Антиквариата. 2-я Фрунзен-
ская, 10, к. 2. Т. (968) 555-12-22
● Иконы. Статуэтки, фарфор, картины и 
др. Куплю. Т. (495) 792-87-50
● Книги. Выезд от 150 экз. Оплата сра-
зу. Т. (495) 241-19-52
● Вещи. Китай 1950. Т. (916) 993-36-64
● Купим книги. Т. (495) 721-41-46

ЧАСТНОСТИ Реклама

Антиквариат, будду, иконы, кар-
тины, серебро, мебель, люстру, 
лампу, часы, патефон, самовар, 
подстаканник, фарфор, статуэтки, 
портсигар, архивы, открытки, фото-
графии, книги, значки и все ста-
ринное, любые старые вещи купим. 
Т. (495) 769-74-09

● Куплю посуду, статуэтки, серебро. 
Т. (916) 155-34-82 
● Книги. Китай. Т. (916) 993-36-64
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Опубликованы итоги от-
бора дебютных полноме-
тражных лент, претенду-

ющих на получение субсидий 
из федерального бюджета. 
Среди проектов, получивших 
поддержку, драма «Чупакабра» 
Григория Коломийцева и пси-
хологический триллер «Когда 
она приходит» Александра Цоя. 
— Григорий Коломийцев 
и Александр Цой — два очень 
интересных, глубоких и пер-
спективных молодых автора, — 
говорит Федор Попов, генди-
ректор «ВГИК-Дебют». — Гри-
горий со своей короткометраж-
ной картиной «Мария» стал 
лауреатом множества отече-
ственных и международных ки-
нофестивалей. Сценарий «Чу-
пакабры» выпускницы ВГИК 
Серафимы Головченко не раз 
завоевывал призы за лучший 
дебютный сценарий. В про-
шлом году проект уже прошел 
конкурс министерства и был от-
несен в резерв. Александр Цой 
был лучшим студентом в ма-
стерской Владимира Хотинен-
ко, Владимира Фенченко и Пав-
ла Финна и уже состоялся в ка-
честве актера и осуществил не 
одну театральную постановку. 
Его блестящая короткометраж-
ная работа, «Лучшее от первого 
лица», отмеченная призом на 
фестивале ВГИК, для меня ока-
залась очень убедительным ар-
гументом в пользу этого очень 
многообещающего режиссера.
Поддержка этих двух проектов 
открыла дорогу сразу шести 
молодым кинематографистам-
дебютантам: кроме режиссе-

Какие программы и фильмы предлагает нам этот телевизионный 
сезон? «МЦ» приоткрывает завесу тайны и рассказывает о самых 
интересных проектах, которые мы увидим в ближайшее время. 

АФИША
День семьи 
отметят концертом 
и мастер-классами
Накануне Дня семьи, любви и вер-
ности, который отмечается в Рос-
сии 8 июля, в ЦАО состоится мас-
штабное окружное мероприятие 
в честь этого дня. 
6 июля в Екатерининском парке 
в 15 часов начнется праздничный 
концерт, в течение дня будут рабо-
тать площадки конкурсов и игр, ма-
стер-классов и анимации для детей. 
Состоится вручение премии «Семья 
года». Приглашаем всех жителей 
округа. 

Ледяные 
скульптуры 
городов футб ола
Парк футбола чемпионата мира 
по футболу FIFA — 2018 в России 
разместился на Красной площади, 
он будет работать по 15 июля. Здесь 
пройдут мастер-классы, автограф-
сессии звезд футбола, футбольные 
матчи и розыгрыши призов. 
Гостей ждут игры на открытом воз-
духе, аттракционы и викторины 
на футбольную тему. В специаль-
ном павильоне «Зима» ледовыми 
скульптурами представят все горо-
да чемпионата. 9 июля здесь прой-
дет инклюзивный турнир фонда 
«Обнаженные сердца», а 12 июля — 
матч легенд FIFA.

Шведская лошадка 
Дала ждет 
середины лета
Правила жизни мумми-троллей, 
лошадка Дала — «шведская ма-
трешка», теневой театр и викто-
рина «Угадай дерево по его вет-
ке» — все это ждет гостей «самого 
шведского праздника» «Макушка 
лета», который пройдет в Государ-
ственном биологическом музее 
имени Климента Тимирязева 
1 июля с 12 до 16 часов. 
Адрес музея: ул. Малая Грузин-
ская, 15. Участие в празднике бес-
платное по билету в музей, для де-
тей вход в музей бесплатный.

Когда придет 
Чупакабра

ров, сценаристам Серафиме 
Головченко и Евгению Гущину, 
операторам Алексею Вензосу 
и Никите Кармену. Это настоя-
щий глоток свежего воздуха для 
нашего будущего кино.
Григорий Коломийцев — вы-
пускник мастерской Алексан-
дра Котта и Владимира Котта. 
Со своими фильмами он принял 
участие в более чем 73 кинофе-
стивалях, среди которых — МКФ 
в Каире, Анже, Бильбао, Тиране 
и Афинах. Авторская драма «Чу-

пакабра» — фильм о потерян-
ном детстве и поиске любви. 
Картина расскажет о сложных 
взаимоотношениях детей и ро-
дителей, об одиночестве ребен-
ка и о силе его веры. 
Картина «Когда она прихо-
дит» — дебют в полнометраж-
ном кино А лександра Цоя. 
Автор проекта уже состоялся 
в качестве театрального режис-
сера и актера. С дипломным 
короткометражным фильмом 
«Лучшее от первого лица» Алек-

сандр принял участие в кинофе-
стивалях,  получил Гран-при фе-
стиваля «Киношок». «Когда она 
приходит» — психологический 
триллер с элементами мисти-
ки. По словам автора фильма, 
это история о герое, который 
прошел мистический и в то же 
время человеческий путь, совер-
шил ошибки, испытал на себе 
власть и алчность, обрел второй 
шанс и в итоге пришел к любви. 
ОЛЬГА КУЗЬМИНА
okruga@vm.ru

Проекты «ВГИК-Дебют» получили поддержку 
Министерства культуры РФ.

Продюсерский центр 
«ВГИК-Дебют» создан 
в 2011 году. Он реа-
лизует комплексную 
программу поддерж-
ки молодых специ-
алистов — выпускни-
ков Всероссийского 
государс тв енного 
института кинемато-
графии имени С. А. Ге-
расимова, в рамках 
которой создаются 
игровые, докумен-
тальные и анимаци-
онные проекты. 

СПРАВКА

Кадр из фильма «Легенда 
о Коловрате» режиссеров 
Джаника Файзиева 
и Ивана Шурховецкого. 
Александр Цой в нем 
сыграл роль хана Батыя
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ОВЕН 21.0319.04
Овнов ждет улучшение 
материального положе-
ния. Появится шанс вы-
годно вложить средства. 
Благоприятный период 
для путешествий.

ТЕЛЕЦ 20.0420.05
Подходящее время 
для раз вития и начала ро-
мантических отношений. 
Но начинать роман лучше 
с давними знакомыми, 
новые знакомства прине-
сут одни  разочарования.

БЛИЗНЕЦЫ 21.0520.06
Не сидите на месте. 
Встречайтесь с друзьями 
и важными людьми, бе-
ритесь за любые дела.

РАК 21.0622.07
Благоприятное время 
для обновления гардеро-
ба и покупки украшений. 

ЛЕВ 23.0722.08
Хороший период для 
роста доходов и развития 
бизнеса. Кто-то из зна-
комых обратится к вам 
с выгодным предложени-
ем — не упустите шанс. 
Лучшие дни — вторник, 
среда и четверг.

ДЕВА 23.0822.09
Обстоятельства будут вы-
нуждать менять планы, 
но в итоге все сложится 
даже лучше, чем думали.

ВЕСЫ 23.0922.10
Благоприятное время 
для перемен, в том числе 
для смены места работы.

СКОРПИОН 23.1021.11
Очень яркая, насыщен-
ная приятными события-
ми неделя ждет даже тех, 
кто пока не в отпуске.

СТРЕЛЕЦ 22.1121.12
Удачный период для даль-
них поездок или плани-
рования отпуска.

КОЗЕРОГ 22.1219.01
Потратьте время на по-
лучение новых знаний, 
в том числе по профессии.

ВОДОЛЕЙ 20.0118.02
Всю неделю в семье будут 
царить мир и гармония. 
Одинокие найдут пару.

РЫБЫ 19.0220.03
Рыб ждут перемены в лич-
ной жизни. Их результат 
удивит и порадует.

ГОРОСКОП

02.07–08.07

ОТВЕТЫ  НА  СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Куба. Звук. Пончо. 
Влага. Марс. Дача. Хиппи. Айова. Кедр. 
Гитара. Икс. Дон. Иракли. Спектр. Горошек. 
Вигвам. Ганг. Тема. Конклав. Агора. Альков. 
Колтун. Ренн. Море. «Ермак». Арена. Аватар.
ПО ВЕРТИКАЛИ:  Логика. Комик. 
Киоскер. Комикс. Зевака. Кивок. Ассорти. 
Вата. Балагур. Моне. Ниагара. Сын. Залог. 
Гана. Видео. Задаток. Тьма. Антрекот. Мора. 
Клапан. Кавер.

ЕСТЬ ВОПРОСЫ В СФЕРЕ ЖКХ? ЗВОНИТЕ И ПИШИТЕ В РЕДАКЦИЮ НА ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ. 
МЫ ПЕРЕДАДИМ ОБРАЩЕНИЯ В УПРАВЫ РАЙОНОВ ЦАО, ЭКСПЕРТАМ И ЮРИСТАМ. ОТВЕТЫ 
ЧИТАЙТЕ НА СТРАНИЦАХ МЦ.   499 5570424, OKRUGA@VM.RU  

20 сентября 2014 года. Двухлетний Кирилл Карпов в первый раз играет в настольный теннис со своим дядей Михаилом Петросовым. Снимок был 
представлен на выставке окружного фотопроекта. Кадр победил в номинации «Я — спортсмен». Автор фотографии — Анастасия Юрова — сделала 
снимок на празднике, посвященном Дню города. Присылайте свои фотографии на электронный адрес газеты: okruga@vm.ru. Лучшие фотографии 
мы опубликуем в ближайших номерах газеты.

ФОТОФАКТ
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